
議 事 録 

令和６年度 第３回北栄町地域福祉推進計画推進委員会 

日  時 令和７年３月２４日（木）１３時３０分～１５時３０分 

場  所 北栄町農村環境改善センター ２階 大会議室 

出席者 

（委員） 

長曽我部・森田・山下・中井・松村・田村・向井・田中 

(行政)渡辺生涯学習課長 

（事務局） （町）小澤福祉課長・杉川室長・池田センター長・松嶋室長・菱井室長 

（社協）金山局長・前田係長・柴山主任 

               

〇主な意見を抜粋したもの 

１：開 会 
司会／進行：菱井室長 

説明・意見者 
※山下啓二新委員（代理）の紹介及び挨拶 

２：あいさつ  長曽我部委員長 

３：議 事 

※これ以降の司会は、長曽我部委員長 

（１）北栄町地域福祉推進計画の改定に係る協議について  

①２０２４事業計画の進捗管理 

Ⅰ 地域で支えあうしくみづくり 

○ボランティア団体は町内にいくつあるのか。 田中委員 

⇒１０団体以上はあると思う。 社協：前田 

〇ゲートキーパー研修について教えてほしい。 中井委員 

⇒自死を防ぐためにどのように支えていくかということを研修し、見守り支援に繋

げていくものである。 
事務局：菱井 

〇介護予防フェスタで認知症当事者の話が聞けたのは良かった。 中井委員 

〇当事者がどのような話をされたのか紹介いただければ。 長曽我部委員長 

⇒認知症と診断された時の気持ちなどを当事者の立場で話していただいた。 包括：池田 

〇アンケートの結果はどうだったか。 長曽我部委員長 

⇒認知症になると全てが分からなくなると思っていたが、当事者の話でそうではな

いことが分かり良かったという意見などがあった。 
福祉課：小澤課長 

〇よく当事者の方がお話してくださったなと思う。大変良い講演会だった。 森田委員 

⇒実際に参加された方の意見が共有でき良かったと思う。 長曽我部委員長 

〇おしゃべりハウスの参加者が最初の頃より少ないようだが、どうか。 中井委員 

⇒チラシ配布や地区放送をするなど前回同様の周知方法だった。もう少し丁寧に声

かけするなどしたい。 
社協：前田 



〇他地区でも開催してはどうか。人集めには色々なやり方がある。他地区のやり方

などを情報共有しながら継続してもらいたい。 
長曽我部委員長 

Ⅱ 安心して暮らせるしくみづくり 

〇助け合い活動に取り組んでいる団体とは具体的にどういう団体なのか。 中井委員 

⇒共助交通の「乗りのりクラブ」、小鴨のカーシェアリング団体、北栄町下神の婦人

会、個人で下神で移動支援をしている方などである。 
社協：前田 

⇒共助交通が単なる移動支援ではなく、仲間づくりや地域づくりにも繋がっている

ことを今回のフォーラムで紹介した。 
福祉課：松嶋 

〇町内の団体がそれぞれ活動していると思うが、見える化できたらいいと思う。 中井委員 

〇松神地区では花を持ち寄り正月飾りを作っていた。住民が仲良く雰囲気がいい。 森田委員 

⇒昨年度の社協合同研修会で松神地区に事例発表をしてもらい大好評だった。今後

も色々な地区の取り組みを紹介していきたい。 
福祉課：松嶋 

⇒大栄地区「よっしゃやらあ会」でも「虹色カフェ」の事例発表をした。カフェへ

の参加者も増えてきて嬉しい。 
田中委員 

⇒北条地区「よっしゃやらあ会」も参加人数は増えていないが、皆が楽しんでくれ

ているので続けていきたい。 
向井委員 

〇「よっしゃやらあ会」での新しい取り組みや、印象的なことなどがあれば教えて

ほしい。 
長曽我部委員長 

⇒「虹色カフェ」や「ほっこり広場」へ出にくい人にはボランティアが移動支援を

している。今後はボランティアの体制や連携などが課題になるだろう。また集いの

ない地区には移動式サロン等を考えている。 

社協：前田・柴山 

⇒周知集客がいかに大変かがよく分かる。 長曽我部委員長 

〇６３自治会中、老人クラブ連合会があるのは１９自治会しかない。新会員の募集

などはやはり難しい。 
田村委員 

Ⅲ いきいきと暮らせるしくみづくり 

〇こけないからだ体操、いきいきサロンをしている自治会はどれ位あるか。 田中委員 

⇒体操は３２～３３、サロンは４４自治会がしている。 
包括：池田 

社協：前田 

〇「ほっとかけはし」は良い取り組みだと思う。 田中委員 

⇒社協と一緒に取り組んでいる。食を介在しているのがポイントで、声がけしやす

く参加もしやすいと思う。 
福祉課：松嶋 

 



② 重層的支援体制整備事業実施計画の進捗管理 

〇１人でも多く支援ができるように事業所もがんばっているが、できることにも限

界があるので皆で支援していかなくてはいけない。早く手立てをしたいと思うが、

まだまだ入り口にいる感じだ。 

中井委員 

⇒出かけにくい人を支援に繋げるには時間がかかるが、どれだけ丁寧に進めていく

かが大事だ。町内の皆さんで一緒にやっていきたい。 
福祉課：松嶋 

③ 成年後見制度利用促進計画の進捗管理 

〇家族と疎遠になっている場合は後見人が決定するまでに時間がかかるため、その

間に対象者が急死した例がある。このような場合の対応など予め決めておいた方が

よいと思う。 

松村委員 

⇒身寄りのない方の死後の対応については役場で対応している。ご指摘の内容は中

部全体の課題でもあるため、中核機関の会議でも検討を進めたい。 
福祉課：菱井 

（２）第２期北栄町値域福祉推進計画のパブリックコメント結果について 

〇パブリックコメントの募集はしていたがご意見はなかった。 福祉課：菱井 

（３）重層的支援体制整備事業実施計画の一部追記について 

〇実施計画資料の内容を大きく変えるものではないが、赤字部分を３点補足追記し

た。（内容説明） 
福祉課：松嶋 

〇変更内容に対して意見等あるか。 ⇒意見無しで了承。 長曽我部委員長 

〇追記部分も了承いただいたので、これをもって次期計画の全体について最終的な

策定に向けて進めていきたい。 
福祉課：菱井 

（４）次期計画啓発事業について 

〇前回はすごろく式パンフレットを作製し、啓発フォーラムでは委員による寸劇を

行った。今回は町報の特集で掲載し、社協福祉まつりと共同でフォーラムを開催す

る予定だ。具体的にどのようにしたらよいか、ご意見を伺いたい。 

福祉課：菱井 

〇すごろく式パンフレットは良かった。すごろくの内容をクイズ形式に変えて〇×

で答えてもらうのはどうか。 
長曽我部委員長 

〇配布した〝ご意見用紙〟に、啓発事業を含め、色々なご意見を記入いただきたい。 福祉課：菱井 

連絡事項について 

次回委員会は５月中の開催を予定している。内容は令和７年度計画の目標設定と、

次期計画啓発事業についてである。よろしくお願いしたい。 
福祉課：菱井 

閉会 

 


